

Informe Matutino

COSTA RICA: ECONOMÍA Y POLÍTICA

Economía. La salida de Intel encendió una alerta sobre si Costa Rica debe seguirle apostándole al sector de manufactura tecnificada, o bien, repensar una oferta de valor agregado que se adapte a la cuarta revolución tecnológica. Crecer en áreas como inteligencia artificial, ciberseguridad, computación en la nube, machine learning, desarrollo de software, especializado y soluciones para sectores clave como salud, manufactura avanzada y agricultura son algunas de las recomendaciones que dio un reciente estudio dado a conocer por la Promotora de Comercio Exterior. Fortalecer este sector de servicios en el país es de vital importancia porque representa el 15% del valor total de las exportaciones. Los datos evidencian que nueve de cada diez empresas costarricenses del sector TIC encuestadas contemplan diversificar su oferta comercial en el mediano plazo, un 46% del total en el desarrollo de nuevos servicios, 21% en productos tecnológicos, mientras que otro 21% en un replanteamiento total de sus modelos de negocio. A partir de estos datos, se plantean posibles líneas de evolución empresarial que incluyen la incorporación de tecnologías emergentes y la diversificación hacia nuevos mercados. Entre las áreas a reforzar sobresalen la disponibilidad de analistas de propiedad intelectual, la mejora de capacidades en la gestión del ciclo de vida del producto, certificaciones, estándares de calidad y laboratorios de investigación y desarrollo. Fuente: La República. <https://www.larepublica.net/noticia/salida-parcial-d>

Turismo. La visitación turística creció en julio 1,2%, según informó el Instituto Costarricense de Turismo y esto llenó de optimismo y de confianza a los empresarios del sector. El repunte se atribuye tanto a la temporada alta en los principales mercados emisores: Estados Unidos y Europa, como a las estrategias de promoción del país en ferias internacionales y campañas digitales. En julio pasado, ingresaron 262.048 turistas, cifra ligeramente superior a las 258.942 llegadas registradas por todas las vías en el mismo mes del año pasado, de acuerdo con el informe del ICT. “Este crecimiento nos llena de optimismo, porque demuestra que Costa Rica sigue siendo un destino atractivo y confiable para los viajeros internacionales. Si bien es cierto no podemos dejar de señalar que venimos de muchos meses de estar en un retroceso en la visitación internacional ciertamente estos datos nos llenan de ilusión, de satisfacción y entusiasmo ya que estamos en una temporada baja y esto nos prepara para la temporada alta”, aseguró Shirley Calvo, directora ejecutiva de la Cámara Nacional de Turismo. Si se analizan los datos acumulados se evidencia una baja de 2,5% entre enero y julio de 2025 en relación con los que ingresaron el año pasado en ese mismo lapso. La visitación se redujo en tres regiones clave para el país: Estados Unidos, Canadá y Europa, que en conjunto representan el 83% del total de foráneos que ingresaron al país por turismo. Fuente: La República. <https://www.larepublica.net/noticia/leve>

NOTICIAS INTERNACIONALES

Brasil. La actividad económica se contrajo en junio, lo que refuerza las señales de una desaceleración bajo el peso de los altos costos de endeudamiento. El índice IBC-Br, un indicador del PIB, cayó un 0,1% en junio respecto a mayo sobre una base ajustada estacionalmente, por debajo del aumento del 0,05% previsto por economistas. Al mantener las tasas sin cambios a fines de julio, el Banco Central dijo que las perspectivas para la economía apuntaban a una moderación del crecimiento, mientras que los datos de los distintos sectores e indicadores seguían siendo mixtos. Fuente: Reuters. <https://www.reuters.com/world/americas/brazil-g>

Colombia. El PIB en 2025 refleja un comportamiento mixto: mientras el consumo de los hogares sigue mostrando resiliencia y sostiene parte del crecimiento, la inversión privada continúa estancada en medio de la incertidumbre política y fiscal. Andrés Pardo, jefe de estrategia macroeconómica, destaca que “la demanda interna aumentó un 4,1% interanual, su cuarto trimestre consecutivo por encima del 4%, en línea con las previsiones del Banco de la República”. El consumo de los hogares se expandió 3,6% interanual, mientras que la inversión fija logró un repunte de 3,1%. Fuente: Bloomberg. <https://www.bloomberglinea.com/la>

Estados Unidos. Los precios de las importaciones repuntaron en julio, impulsados por los mayores costos de los bienes de consumo, la última indicación de que la inflación estaba a punto de repuntar debido a los aranceles. Los precios de importación aumentaron un 0,4% el mes pasado tras una caída revisada a la baja del 0,1% en junio. Los economistas habían pronosticado que los precios de importación, que excluyen aranceles, se mantendrían sin cambios tras un aumento del 0,1% en junio. Aunque los precios de importación no incluyen aranceles, las lecturas elevadas sugieren que los países exportadores no están reduciendo los precios para compensar el impacto de los mayores costos de los aranceles sobre los consumidores. En los 12 meses hasta julio, los precios de importación cayeron un 0,2% después de caer un 0,5% en junio. Fuente: Reuters. <https://www.reuters.com/world/us/>

MATERIAS PRIMAS

Los precios del petróleo cayeron el martes porque los operadores evaluaban la posibilidad de que las conversaciones entre Rusia, Ucrania y Estados Unidos para poner fin a la guerra en Ucrania puedan llevar al levantamiento de las sanciones al crudo ruso, elevando el suministro. Los futuros del crudo Brent bajaban 85 centavos, o un 1,3%, a 65,75 dólares por barril. Los futuros del crudo West Texas Intermediate estadounidense para entrega en septiembre, bajaban 95 centavos, o un 1,5%, a 62,47 dólares por barril. Tras la reunión entre Trump, el presidente ucraniano Zelenskiy y varios jefes de Estado y de gobierno europeos, parece haber avances en las negociaciones, lo que renueva las esperanzas de un próximo fin de la guerra. Como resultado, los precios del petróleo vuelven a caer, según informaron los analistas de Commerzbank en una nota. El analista Suvro Sarkar (DBS Bank) dijo que la postura más suave de Trump sobre sanciones al petróleo ruso redujo el riesgo de interrupciones y alivió tensiones geopolíticas. Fuente: Reuters. <https://www.reuters.com/business/energy/oil-prices-f>

EMISORES

Comisión Federal de Electricidad: enfrentó un sobrecosto en su operación que golpeó de lleno a sus finanzas en 2024. La empresa estatal destinó 25% más recursos a la compra de combustibles para la generación de electricidad, impulsada por el encarecimiento de algunos insumos clave. El gasto ascendió a 90,056 millones de pesos, frente a los 72,203 millones presupuestados, de acuerdo con su Informe anual. Esta cifra no incluye los costos variables de operación y mantenimiento, y refleja la presión que representaron los precios internacionales de ciertos combustibles. La CFE logró producir 146.2 terawatts-hora de energía en el año, aunque a un costo más elevado que el estimado. El reporte detalla que, sin el encarecimiento de insumos, el gasto operativo habría sido sustancialmente menor. Arturo Carranza, experto del sector energético, explicó que la CFE utiliza diversos combustibles para generar energía eléctrica, aunque el gas natural es el predominante. Este se adquiere a través de contratos en Estados Unidos, lo que da mayor certidumbre en precios. Fuente: Expansión. <https://expansion>

Indicadores Económicos

Tipo de cambio Referencia BCCR

Compra	500,69
Venta	505,90
Monex*	504,89
Variación diaria	0,65

* Promedio Ponderado

Tasas de Interés Locales

TBP	3,85%
Variación semanal	-0,01
TED	3,30%
Variación semanal	0,04
TPM	3,75%

Tasas de Interés Internacionales

FED	4,25% -
Sofr 6m	4,37%
Prime Rate	7,50%

Rendimiento de los fondos de inversión

Liquidez Colonos No Div.	
Del mes	2,44
30 días	2,47
Último año	2,66
Liquidez dólares No Div.	
Del mes	2,96
30 días	3,05
Último año	3,41